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Grazie dell’invito che ho accolto con grande piacere. 
L’occasione di parlare a dei giovani che hanno appena tagliato un traguardo decisivo 
della propria esperienza di apprendimento è per la nostra azienda e per me 
un’opportunità molto importante. 
 
Per almeno due motivi: 
- Per trasferirvi qualche pensiero che deriva dalla mia esperienza d’azienda 
- per l’occasione personale che mi viene offerta di scambio e apprendimento.  
  
Oltre questo traguardo che avete appena tagliato c’è un mondo che non è privo di 
difficoltà, ma anche di tante opportunità. 
Per individuarle occorre imparare a collegare le proprie competenze accademiche con 
uno utilizzo possibile.  
I più bravi sono probabilmente riusciti a continuare a connettere i contenuti appresi 
con un’idea di lavoro futuro. 
  
Dico questo perché il patrimonio di conoscenza che avete accumulato comincerà a 
declinare rapidamente se non lo si alimenta costantemente. 
C’è una frase di un professore di Harvard, Tony Wagner, che dice: «Il mondo non è 
interessato a quello che sai. Il mondo si interessa solo di quello che sai fare con quello 
che sai». 
  
Dare un senso compiuto alle proprie competenze è un obiettivo che riguarda tutti 
anche gli occupati specialmente in un momento difficile come questo. 
  
Per raggiungere questo scopo occorre mettere in azione un insieme di capacità che 
stanno quasi tutte in una parola: imprenditività. 
 
Non significa che dovrete tutti fondare la vostra impresa per lavorare. 
Significa affrontare il lavoro che farete con uno spirito e delle abilità che fanno parte 
del bagaglio di un imprenditore. Di chi decide di inventarsi un lavoro più che a 
trovarlo. 
  
Come azienda ci stiamo impegnando non solo insegnando questa meta-competenza 
alle nostre persone, ma anche offrendo occasioni di apprendimento a giovani come voi 
che hanno un’idea in testa ma non sanno come tradurla in una nuova impresa  
Si chiama OFFicine formative, ed è un’iniziativa aperta senza alcuna spesa, a tutti.  
  
Concludo augurando ai giovani che sono presenti i migliori successi  
Questo è il momento di capitalizzare, come diciamo noi, l’investimento che avete fatto 
studiando  
Per farlo dovrete continuare a studiare.  
Vi consiglio esercizi quotidiani di curiosità e di coraggio che fra tutte le dimensioni che 
ho citato rappresentano un motore importante per diventare non solo capaci donne e 
uomini di azienda ma soprattutto persone migliori. 
 


